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L'INTERVISTA. Parla il regista di «Amateur» 

Hai Hartley, 
dilettante all'Opera 
Il 9 settembre esce in Italia, distribuito dalla Filmauro, il 
nuovo film di Hai Hartley, il giovane regista Usa di Trust 
e di Simple Men Si intitola Amateur, «dilettante», ed è 
una sorta di bizzarra parodia degli stereotipi del «noir» 
Abbiamo intervistato Hartley raggiungendolo telefoni
camente a Salisburgo, dove si è recato su invito del di
rettore del festival Mortier «Vogliono farmi fare la regia 
di un'opera. Potrebbe essere un'idea » 

ALBERTO CRESPI 

• ROMA C è una cosa che fa an
dare in bestia Hai Hartley ed è 
quando gli chiedono perché è «co
si poco amencano» Oh intendia
moci Hartley va in bestia come 
può andarci un giovane newyorke
se di 34 anni molto educato, molto 
intelligente e senza gitili per il ca
po Però insomma «Mi chiedete 
tutti come mai faccio film cosi eu
ropei cosi diversi dai soliti film 
amencani Io capisco la doman
da non sono cretino Però che co
sa intendete per "soliti film amen-
cani "> Non e è solo il mainstream 
di Hollywood non ci sono solo 
film d azione II cinema amencano 
è molto vano lo cerco solo di 
prendere il linguaggio cinemato
grafico e di usarne le vere poten
zialità La trama i divi sono solo 
una parte di ciò che voglio comu
nicare Forse - scusate la parolona 
- faccio un cinema ' modernista 
nel senso che questa parola aveva 
nella cntica d arte degli anni 20 
nel senso di portare alla superficie 
la realtà concreta dell opera d arte, 
di far si che un quadro o un film 
non facciano finta di essere qual-
cos altro Rendere esplicita la natu
ra artificiale dell opera darte in

somma» 
Sissignon, Hai Hartley è un ra

gazzo intelligente Andate a vedere 
Amateur per convincervene 11 
film, presentato nello scorso mag
gio alla Quinzaine di Cannes e in 
uscita in Italia il 9 settembre (distn-
buzione Rlmauro) forse non è un 
capolavoro ma è sicuramente un 
film fatto da un regista con la testa 
sulle spalle Lo stile ha quel tono 
svagato assente estremamente in 
tellectual già visto in Simple Men il 
film di Hartley che è passato in 
concorso a Cannes qualche anno 
fa La stona è il ntratto apparente
mente randagio di tre solitudini 
che si incontrano una donna in 
cnsi mistica che sbarca il lunano 
scrivendo romanzetti zozzi un ex 
criminale che ha perso la memoria 
e solo per questo e diventato un 
angioletto una bella fanciulla che 
fa I attrice pomo e sta tentando di 
uscire dal giro Per gli strani casi 
della vita i tre fanno squadra e par
tono alla ncerca del passato di 
Thomas I uomo senza immagina
re che sarebbe meglio non saper
ne nulla «L idea iniziale era quella 
di tre mondi diversi che si scontra
no Una scusa per analizzare come 

il maie si muove sempre e dovun
que non appartiene a uno solo di 
noi Sono tre personaggi apparen
temente solitari ed egoisti Però si 
incontrano Perché tutti hanno bi
sogno di qualcuno I tre sono co
struiti su cliché Su elementi di nar
rativa spicciola anche molto sem
plice televisiva Ho cercato di la
vorare come un amateur appunto 
un dilettante un esordiente che 
prendesse ingenuamente gli spunti 
più ovvi sepolti nella memona ci
nematografica di tutti noi L ho fat
to più coscientemente che in altri 
film ho preso i cliché e li ho fatti 
entrare nel mio mondo per vedere 
come funzionavano' 

Amateur alla fin fine sembra la 
parodia esistenzialista di un «noir» 
hollywoodiano Un f Im molto ci
nefilo che piacerà molto ai cinefili 
e forse è questo il motivo per cui 
Hartley sembra cosi 'europeo» a 
noi europei "Sarà Io comunque 
vengo da Long Island New York 
da una famiglia di tower middle 
working class {famiglia operaia ma 
non povera per dirla con parole 
nostre ndr) E non mi dispiaccio 
no i film hollywoodiani mi piace 
una bella stona raccontata bene 
Certo come dicevo cerco anche 
di fare cose lievemente diverse Sul 
set di Amateur per la prima volta 
avevo un maestro d armi uno di 
quegli esperti che si fanno carico 
dell autenticità di un film Non 
sempre lo ascoltavo Nella scena fi
nale quando il poliziotto spara a 
Thomas lo fa tenendo in mano 
una sigaretta e fumando Lui mi 
disse che un poliziotto non tarebbe 
mai una cosa del genere nella vita 
reale Gli risposi che la vita reale e i 
film sono due cose molto diverse» 

Isabelle Huppert 
(LuckyStar) 

e II regista 
Hai Hartley 

Enrica Scalfari/AQI 

EOM dopo aver parlato di cine
ma una rivelazione Questa chiac
chierata con Hai Hartley è avvenu
ta telefonicamente perché il regi
sta non è potuto venire in Italia per 
la promozione Ma Hai non era a 
Hollywood né a Long Island Era a 
Salisburgo Per il festival musicale 
«Mi ha invitato il direttore Mortier 
Voleva che vedessi delle opere 
perché vorrebbe offrirmi una regia 
in futuro ho visto il Don Giovanni 

la Camera di un libertino di Stra-
vmsky oggi vedo Clemenza di Ti 
io Tulio molto bello lo sono un 
ascoltatore di rock n roll come tut
ti gli amencam della mia età non 
ero mai stato ali opera Ho capito 
che ascoltarla non serve bisogna 
vederla è il cinema del secolo 
scorso belle trame morti amori 
Chissà si vedrà potrei anche prò 
vaici E intanto ne approfitto per 
preparare un film da girare a Berli

no Di che si tratta7 È un cortome
traggio che dovrebbe completare 
una tnlogia che sarà poi distribuita 
come un film vero Ho già girato un 
episodio a New York e devo fame 
un altro a Tokyo Sto cercando di 
lavorare anche su piccoli progetti 
nei cortometraggi si può spenmen-
tare essere più aggressivi Quando 
fai un lungometraggio puoi essere 
aggressivo solo fino a un certo 
punto poi la gente si incazza > 

Biennale 
Cacciari 
solidale 
con Curi 
m VENEZIA In una lettera inviata 
oggi al «Corriere della Sera» il sin 
daco di Venezia Massimo Cacciari 
si è espresso in favore di Umberto 
Curi sulla vicenda della designa 
aone di Vargas Llosd nella giuria 
della Mostra del Cinema Nella ba 
bele scatenata dalla presa di posi 
zione di Umberto Curi seme ba 
bele incredibilmente gonfia'a e 
strumentalizzata brilla di luce par 
ticolare I intervista a Valerio Riva 
Si può non concordare con Um 

berto Curi o con chicchessia prò 
segue Caccian - rra non si posso 
no superare tollerabili Incili di de 
cenza nelle proprie cntiche Cac
cian ncorda infatti I opera svolta da 
Curi come ncercatore scientifico 
universalmente apprezzato e oltre 
ai menti accademici il suo rigore 
civile e democratico le durissime 
battaglie contro ogni superstite 'or 
ma di centralismo autoritarismo 
statalismo ali interno della sinistra 
italiana- Anche I on Luigi Berlin 
guerhasolidanzzatoconCun «per 
le sue qualità intellettuali e del suo 
impegno civile Lo ho sempre co
nosciuto per il suo spinto di tolle
ranza e trovo assurdo che lo si 
consideri uno stalinista Non con 
divado la sua idea di un no a Var 
gas Llosa per la giuria del Festival 
e la penso diversamente da lui sul-
1 argomento ma trovo inanimissi 
bile la faziosità con cui e stata ac 
colta la sua presa di posizione-

«Vargas Llosa7 Non conosco be 
ne il suo percorso politico ma co
me intellettuale lo considero una 
persona di valore e sono contento 
che sia in giuria Carlo Verdonp 
giurato per la prnia volta a Vene-
zi Ì si lascia tirare solo per un mo
mento nella polemica Preferisce 
parlare dell emozione che prova 
nel tornare al Lido dopo esserci 
stato per tanti anni da piccolo in 
sieme al padre Mano che ave\j 
«incanchi importanti alla Mostra 
molti anni fa 
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S O L O M U S I C A I T A L I A N A 

Una grande anteprima esclusiva 
dal 29 agosto al 3 settembre ore 16.30 

Presenta 

FONOPOLI 
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Sony Music Gruppo Italiano pubblici!* 

Il nuovo album dal 30 agosto in tutti i negozi di dischi 


